

Lettre aux enfants du Val, morts pour la patrie

Chers poilus,

Nous sommes la classe de CE2/CM1/CM2 de Val-et-Châtillon. Si nous vous écrivons, c'est parce que nous allons commémorer les 100 ans du début de la première guerre mondiale.

Vous vous êtes battus pour nous jusqu'au 11 novembre 1918. Ce jour-là, les Allemands ont capitulé et l'armistice a été signé. Vous avez gagné la guerre mais il y a eu dix millions de morts et beaucoup de maisons détruites.

Dans les tranchées, vous avez beaucoup souffert. Par exemple, il y avait des rats qui amenaient des maladies. Tous les jours, vous faisiez les corvées : rapporter des caisses de vivres, de munitions, entretenir les tranchées, ramasser les soldats morts au combat.

Les tranchées étaient très étroites. Vous ne dormiez pas sur un lit mais par terre ou sur de la paille. Vous gardiez les mêmes vêtements longtemps et vous ne vous laviez presque jamais.

Pour vous occuper, vous jouiez aux cartes, fabriquiez des bagues en aluminium, de la poterie. Vous avez écrit de nombreuses lettres et, grâce à elles, nous avons appris ce que vous avez vécu.

Après la guerre, un monument aux morts a été construit pour commémorer la fin de la première guerre mondiale, se rappeler vos noms et pour ne plus jamais vivre ça.

Aujourd'hui, le 11 novembre 2014, cela fait 100 ans que cette guerre a commencé. En ce moment, nous sommes devant le monument aux morts. Nous vous disons « MERCI » pour vous êtes sacrifiés pour notre pays, pour notre liberté. Nous vous offrons notre reconnaissance éternelle.

Les enfants du Val